
2 20 декабря 2008 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Он немногословен, 
спокоен — как и все лю-
ди, целиком отдающие-
ся работе. 

И когда на элеваторе 
ЗАО «АПК «Юность» го-
ворят о Николае Василь-
евиче Благодерове, то 
обязательно добавляют: 
специалист высочайшей 
квалификации.

Николай Васильевич 
— инженер-электрик. В 
этой должности он ра-
ботает уже восемь лет. А 
должность чрезвычайно 
ответственная. Беспе-
ребойное энергообес-

печение — вот его зада-
ча. Её он решает успеш-
но, как и подобает про-
фессионалу.

Леонид ФОМИН.

— Григорий Григорьевич, 

начну, пожалуй, с самого 

популярного вопроса по-

следнего времени: как ска-

зался мировой финансо-

вый кризис на деятельно-

сти вашего предприятия? 

Сворачиваете ли вы свои 

инвестиционные програм-

мы? Не сокращаете ли ра-

ботников? А может, пере-

стали им вовремя выда-

вать зарплату?

— Знаете, на «Орёлоблэнер-
го» этот кризис абсолютно ни-
как не повлиял — мы как работа-
ли, так и продолжаем работать. 
Нашей первостепенной задачей 
была доскональная подготовка 
всего обширного электросете-
вого хозяйства к работе в осен-
не-зимний период, чтобы 
надёжно и бесперебойно снаб-
жать электроэнергией наших 
потребителей. И мы с ней, счи-
таю, достойно справились. 
Впрочем, как и всегда. 

Помните, в конце ноября на 
Орловщину обрушился ураган-
ный ветер, да ещё и снегопад. 
Налипавший на провода снег 
обрывал линии электропереда-
чи, выходили из строя транс-
форматорные подстанции. Мно-
гие населённые пункты оказа-
лись без света. Так вот наши се-
ти выдержали эту первую про-
верку на прочность — у нас 
практически не было отключе-
ний электроэнергии. 

Что касается заработной пла-
ты, то в «Орёлоблэнерго» она 
выплачивается регулярно, как и 
положено, два раза в месяц — 
не задерживается ни на один 
день. 

Вы спрашивали о сокращени-
ях. Ни в коем случае делать этого 
не собираемся. Согласитесь, 
просто нелепо годами готовить, 
выращивать специалистов, что-

бы потом выставлять их за про-
ходную. Сегодня на нашем пред-
приятии работают 706 человек 
— и ни одного увольнять мы не 
будем. Наоборот, по мере рас-
ширения нашего энергосетевого 
хозяйства начнём понемногу на-
бирать людей. 

— Все только и говорят о 

кризисе, а вы наращивае-

те свои производственные 

мощности...

— Ничего удивительного 
здесь нет — такова логика жиз-
ни. В последние годы Орёл ак-
тивно прирастает новыми жи-
лыми микрорайонами, появля-
ются новые производственные 
объекты. И одно из важнейших 
условий их нормального разви-
тия — надёжное обеспечение 
электроэнергией.   

— Григорий Григорьевич, 

знаю, на вашем предпри-

ятии никогда не жалели 

средств на ремонт и ре-

конструкцию, на модерни-

зацию производства, что 

свидетельствует о страте-

гическом выстраивании 

бизнеса, а не зациклен-

ности на решении сиюми-

нутных задач. Но, вероят-

но, нездоровая финансо-

вая ситуация всё-таки за-

ставит как-то поджимать-

ся?

— Почему мы довольно без-
болезненно перенесли недав-
ний неприятный погодный сюр-
приз? Во многом благодаря то-
му, что уже несколько лет актив-
но при ремонте и реконструк-
ции воздушных линий электро-
передачи заменяем обычный 
провод самонесущим изолиро-
ванным. Даже упав на землю, он 
спокойно продолжает выпол-
нять свою токопроводную функ-
цию. Кстати, немаловажно и то, 
что СИП совсем неинтересен 
охотникам за цветным метал-
лом. Он также исключает несанк-
ционированные подключения к 
линии электропередачи.   

Или взять кабельные линии 
— сегодня мы используем в ос-
новном изготовленные с надёж-

ной изоляцией из сшитого по-
лиэтилена. Мы полностью при 
ремонте кабелей отказались от 
использования свинцовых муфт 
— слишком хлопотно да и нена-
дёжно. Ответвления к электро-
установкам, например, в домах 
делаем из кабеля АВК, что поз-
воляет значительно повысить 
надёжность электроснабжения, 
снизить потери электроэнергии 
и опять же исключить несанкци-
онированные подключения. 

Ещё меняем устаревшие 
масляные выключатели на ваку-
умные и разъединители — на 
выключатели нагрузки. 

— Кризисные явления в 

экономике придают осо-

бую остроту вопросам ре-

сурсоэнергосбережения — 

вы согласны?

— Мы и без кризиса уже не 
один год работаем в этом на-
правлении. Так, для получения 
полной и достоверной инфор-
мации о расходе электроэнер-

гии в «Орёлоблэнер-
го» введена в экс-
плуатацию автома-
тизированная си-
стема контроля учё-
та электроэнергии 
— АСКУЭ. Она охва-
тывает 18 тысяч пот-
ребителей более 
200 многоквартир-
ных жилых домов. 
Система позволяет 
вести дистанцион-
ный контроль пот-
ребления электро-
энергии конечными 
потребителями и 
анализировать её 
потери во внутридо-
мовых распредели-
тельных электриче-

ских сетях.
 Кроме того, в этом году ав-

томатизированная система кон-
троля учёта электроэнергии вне 
плана была внедрена и по точ-
кам её поставки нам с оптового 
рынка. Сумма выполненных ра-
бот превысила 10 миллионов 
рублей. Всего же за прошлый 
год и девять месяцев нынешне-
го мы освоили более 85 милли-
онов рублей инвестиций. Так 
что, как видите, на внедрении 
новой техники и технологий не 
экономим.

 — Григорий Григорьевич, 

вы также никогда не эконо-

мили на социальной под-

держке своих работников.

— Это исключено: ведь чем 
надёжнее социально защищён 
человек, тем с большей отдачей 
он трудится. Несмотря на кру-
тые рыночные преобразования, 
мы всегда старались найти воз-
можность материально подде-
ржать работников предприятия. 
Поощрения к юбилеям, пособия 
уходящим на пенсию, путёвки 
на отдых и лечение — это дале-
ко не полный социальный  на-
бор. Все работники «Орёлобл-
энерго» застрахованы от не-
счастных случаев на производ-
стве и в быту. За счёт средств 
предприятия в вузах и технику-
мах обучаются 14 человек. 

— До конца 2008 года ос-

таётся совсем немного 

времени. Каким он был для 

вашего предприятия, чем 

запомнился, удалось ли 

выполнить запланирован-

ное?

— По всем ведущим показа-
телям мы вышли на запланиро-
ванный уровень. Приведу всего 
несколько цифр. Объём услуг по 
передаче электроэнергии на-
шим предприятием за 2007 год 
составил в денежном выраже-
нии 322 миллиона рублей, за де-
вять месяцев нынешнего — по-
рядка 270 миллионов. В бюдже-
ты различных уровней уплачено 
налогов в 2007 году 80,2 милли-
она рублей, за девять месяцев 
2008-го — 81,3 миллиона. 

— Григорий Григорьевич, 

22 декабря — профессио-

нальный праздник энерге-

тиков — ваши пожелания 

коллегам.

— Вы спрашивали о кризисе. 
Поверьте, любые трудности, лю-
бые проблемы можно преодо-
леть, имея дружный, сплочён-
ный, работоспособный коллек-
тив. У нас он именно такой. Де-
ло свое мы знаем, трудностей 
не боимся — значит, будем и 
впредь стабильно работать и 
развиваться. Желаю всем даль-
нейших успехов в труде, удачи и 
здоровья!

С. НИКОЛАЕВ.

Не погаснет свет!

Энергичная работа 
«Орёлоблэнерго»

Традиции бывают разные: давние и не очень, добрые и такие, от которых лучше бы 

побыстрее избавиться. 

В традициях коллектива «Орёлоблэнерго» — трудиться энергично, напряжённо, на 

совесть. Так, чтобы не приходилось неловко оправдываться перед своими партнёрами — 

потребителями электроэнергии. А их очень много — по всей Орловщине. ОАО 

«Орёлоблэнерго» как надёжного, качественного поставщика электроэнергии давно и по 

достоинству оценили предприятия промышленности и коммунально-бытового комплекса, 

учреждения социальной сферы и, конечно, жители областного центра, одного городского 

округа (Ливны), 16 городских и восьми сельских поселений нашего региона. 

Уже почти 30 лет возглавляет это замечательное, одно из крупнейших 

энергоснабжающих предприятий Орловской области  кавалер орденов Трудового Красного 

Знамени, Почёта, Дружбы, почётный гражданин города Орла Григорий Григорьевич 

КАРПУШКИН. 

Накануне Дня энергетика мы встретились с заслуженным энергетиком Российской 

Федерации и попросили его рассказать о сегодняшнем дне, проблемах и удачах 

«Орёлоблэнерго» — неоднократного лидера всероссийских соревнований среди 

коммунальных предприятий.

НАША СПРАВКА
Хозрасчётное энергетическое эксплуатационное управ-

ление «Орёлоблкоммунэнерго» было создано 16 марта 1969 

года решением Орловского облисполкома на основании по-

становления Совмина РСФСР.

В 1985 году на его базе появилось производственное 

объединение «Орёлоблэнерго», преобразованное в 2004 

году в открытое акционерное общество. Его учредителем 

является Орловская область в лице департамента имущес-

твенной, промышленной и информационной политики. 

Сегодня на балансе и обслуживании «Орёлоблэнерго» 

находятся более 2700 км воздушных и кабельных линий 

электропередачи, 1206 трансформаторных подстанций, 34 

распределительных пункта и более 22 тысяч светильников 

наружного освещения.

На правах рекламы.

Открывая встречу, председатель со-
вета ветеранов УФСБ В.Т. Оськин позд-
равил всех с наступающим профессио-
нальным праздником.

— Вы всегда будете ориентиром для 
последующих поколений сотрудников 
госбезопасности, образцом честного 
служения своему народу, своей стра-
не, — сказал он, обращаясь к ветера-

нам. — Молодежи важно впитать смысл 
жизни ветеранов-контрразведчиков, 
чтобы можно было сказать: нынешнее 
поколение чекистов твердо стоит на 
тех позициях и рубежах, которые заво-
еваны старшими товарищами.

На встрече присутствовали  бывший 
начальник Управления КГБ СССР по 
Орловской области полковник в от-
ставке И.Я. Меренов, бывший замести-
тель начальника УКГБ полковник в от-
ставке Ю.Н. Балакин. Среди гостей был 
и подполковник в отставке С.Г. Гераси-
мов, благодаря работе которого в пос-
левоенные годы удалось установить и 
задержать более десяти предателей 
Родины, сотрудничавших с фашистами 
на территории оккупированной 
Орловщины, а также полковник в от-
ставке В.П. Голощапов и подполковник 

в отставке А.В. Малыгин, участвовав-
шие в ряде уникальных контрразведы-
вательных операций. 

 Каждый из приглашенных на встре-
чу ветеранов рассказал о наиболее яр-
ких событиях и операциях, в которых 
ему пришлось участвовать, поделился 
секретами оперативной работы, кото-
рые не утратили своей актуальности и в 
настоящее время. 

В заключение встречи молодые со-
трудники поздравили ветеранов-че-
кистов с праздником, заверили, что со-
хранят верность лучшим традициям 
предшествующих поколений, будут 
твердо стоять на страже закона, строго 
охраняя интересы государства, кото-
рое доверило им свою безопасность. 

Соб. инф.

В преддверии 91-й 

годовщины со дня создания 

органов ВЧК—КГБ в 

Управлении ФСБ России по 

Орловской области 

состоялась встреча 

ветеранов-чекистов с 

молодыми сотрудниками. 

Все приглашенные — 

почетные сотрудники 

органов безопасности, 

золотой фонд  орловского 

управления.

20 декабря 2008 года исполняется 
91 год со дня образования органов 
ВЧК—КГБ—ФСБ. 

Уважаемые коллеги! Ваш ратный, 
самоотверженный труд, направлен-
ный на укрепление устоев государ-
ства, защиту дальних и ближних ру-
бежей нашей страны от проникно-
вения чуждых нам идеологий, пре-
дотвращение подрывной и террори-
стической деятельности, заслужи-
вает глубокого чувства уважения и 
признательности всего общества. С 
праздником вас, дорогие друзья!

Орловский областной комитет 

ветеранов войны 

и военной службы.

Поздравление

22 ДЕКАБРЯ — ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА

Депутаты одобрили по-
правки к Конституции Рос-
сийской Федерации «Об из-
менении срока полномочий 
Президента Российской Фе-
дерации и Государственной 
Думы» и «О контрольных 
полномочиях Государствен-
ной Думы в отношении Пра-
вительства Российской Фе-
дерации».

Значительная часть зако-
нопроектов была принята во 
втором чтении и оконча-
тельной редакции. Среди 
них проекты законов «О вне-
сении изменений в Закон 
Орловской области «Об об-
ластном бюджете на 2008 
год и на плановый период 
2009 и 2010 годов», «О вне-
сении изменений в Закон 
Орловской области «О бюд-
жете Орловского террито-
риального фонда обяза-
тельного медицинского 

страхования на 2008 год и 
на плановый период 2009 и 
2010 годов», «О внесении 
изменений в Закон Орлов-
ской области «О программе 
наказов избирателей депу-
татам Орловского област-
ного Совета народных депу-
татов на 2008 год», «Об ус-
тановлении на 2009 год на-
логовой ставки для нало-
гоплательщиков, применя-
ющих упрощенную систему 
налогообложения» и дру-
гие.

Депутаты рассмотрели и 
приняли во втором чтении и 
окончательной редакции 
блок законопроектов, по-
священных развитию си-
стемы образования в Орлов-
ской области в 2009 и 2010 
годах, одобрили план зако-
нотворческой деятельности 
Орловского областного Со-
вета народных депутатов на 

2009 год, рассмотрели дру-
гие вопросы.

Выступивший на заседа-
нии губернатор Орловской 
области Е.С. Строев расска-
зал о мероприятиях по пре-
дотвращению негативных 
последствий кризиса в реги-
оне.

Он подчеркнул, что при-
нятый на 20-й сессии блок 
законов, направленных на 
поддержку малого и средне-
го бизнеса, даст возмож-
ность предпринимателям 
более эффективно работать 
в нынешних непростых усло-
виях. Так, например, для 
многих хозяйствующих субъ-
ектов малого и среднего 
бизнеса снижена ставка на-
логообложения с 15 до 5 
процентов.

В своем выступлении Егор 
Семенович привел данные 
управления занятости насе-
ления Орловской области. 
По состоянию на 18 декабря 
уровень безработицы соста-
вил 1,2%, а на начало ны-
нешнего года  — 1,4%, то 
есть количество безработ-
ных в области сократилось. 

В настоящее время пред-
приятиям и организациям 
требуются 4307 человек.

Ситуация в ряде регионов 
страны очень сложная. Про-
исходят спад производства 
и увольнение людей. В Ор-
ловской области количество 
предприятий, проводивших 
в этом году сокращение ра-
ботников, уменьшилось по 
сравнению с 2007 годом на 
38 единиц. В октябре — де-
кабре 2008 года предпри-
ятия сократили 1252 челове-
ка. Большинство  из них уже 
трудоустроено. 

Губернатор подчеркнул, 
что антикризисные меро-
приятия позволили сохра-
нить в нашем регионе ста-
бильную социально-эконо-
мическую обстановку.

Итоги работы законода-
тельного органа в этом году 
подвел председатель област-
ного Совета народных депу-
татов И.Я. Мосякин.

На девяти заседаниях был 
рассмотрен 281 вопрос, 
проведено 19 слушаний, 
«круглых столов» и расши-
ренных заседаний комите-

тов. С начала года было при-
нято 105 законов.

— За каждым из принятых 
нами документов — глубо-
кий анализ и кропотливая 
работа, — сказал Иван Яков-
левич Мосякин.

Он отметил, что деятель-
ность областного Совета на-
родных депутатов осущест-
влялась в конструктивном 
взаимодействии с админис-
трацией Орловской области, 
органами местного самоуп-
равления.

Облсовет активно сотруд-
ничал с Федеральным Соб-
ранием Российской Феде-
рации, с органами государ-
ственной власти субъектов 
Российской Федерации.

— Сделано нами немало, 
но самое главное — в даль-
нейшем работать так, чтобы 
все жители области реально 
почувствовали перемены к 
лучшему, ибо о нас будут су-
дить не по количеству при-
нятых законов, а по тому, на-
сколько от их принятия и ис-
полнения улучшится жизнь 
населения Орловщины, — 
сказал И.Я. Мосякин.

 Вячеслав КОЛДОМОВ.

Двадцатое заседание областного 
Совета народных депутатов

18 декабря под председательством 

И.Я. Мосякина прошло 20-е заседание 

областного Совета народных депутатов, 

на котором было рассмотрено около 

тридцати вопросов.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Поздравить с професси-
ональным праздником 
орловских контрраз-

ведчиков прибыли председа-
тель областного Совета народ-
ных депутатов И.Я. Мосякин, 
первый заместитель губерна-
тора области Ю.В. Коростел-
кин, главный федеральный 
инспектор в Орловской обла-
сти В.В. Кабанов. На собрании 
присутствовали сотрудники 
регионального управления 
ФСБ, ветераны-чекисты. 

Открыл собрание начальник 

управления В.В. Назаров. Он 
поздравил своих подчиненных 
с 91-й годовщиной образова-
ния органов госбезопасности 
и, в частности, отметил, что в 
2008 году Управление ФСБ по 
Орловской области достигло 
значительных успехов в опе-
ративно-служебной деятель-
ности и получило высокую 
оценку руководства Феде-
ральной службы безопасности 
Российской Федерации. 

Отечественные спецслуж-
бы всегда находились на пере-
довом рубеже борьбы за инте-
ресы страны. Велика их роль и 

сегодня. Рост международно-
го влияния Российской Феде-
рации, укрепление обороно-
способности, развитие эконо-
мики, консолидация нашего 
общества вызывают яростное 
противодействие явных и 
скрытых недругов. Не прекра-
щаются попытки ослабить 
позиции России и на мировой 
арене, окружить ее кольцом 
военных баз, спровоцировать 
острые конфликты на рубежах 
нашей страны. Это наглядно 
показала августовская агрес-
сия Грузии в  отношении 
Южной Осетии.

В этих условиях СВР, ФСБ, 
ФСО России и ГУСП Прези-
дента РФ решают сложные и 
ответственные задачи в сфе-
рах разведки и контрразвед-
ки, охраны государственной 
границы, обеспечения без-
опасности высших должност-
ных лиц страны, защиты особо 
важных объектов.

— Служба в наших ведом-
с т в а х ,  —  п о д ч е р к н у л 
В.В. Назаров, —  предъявляет 
особые требования к  их 
сотрудникам, которых всегда 
отличали беззаветная предан-
ность Отечеству, верность 

военной присяге и служебно-
му долгу, высокий профессио-
нализм. Они не раз доказыва-
ли свою готовность и умение 
решительно и эффективно 
действовать в самых сложных 
ситуациях.

От имени депутатского кор-
пуса орловских контрразвед-
чиков тепло поздравил пред-
седатель областного Совета 
И.Я. Мосякин. Он пожелал 
всем сотрудникам успехов и 
вручил отличившимся почет-
ные грамоты регионального 
парламента.

Собравшиеся тепло при-
ветствовали приглашенного 
на торжественное собрание 
почетного сотрудника органов 
безопасности полковника в 
отставке, бывшего начальника 
управления КГБ СССР по 
Орловской области (с 1965 по 
1975 годы) И.Я. Меренова. Он 
поздравил всех присутствую-
щих с профессиональным 
праздником и передал в дар 
музею УФСБ книгу, написан-
ную племянницей Ф.Э. Дзер-
жинского Софьей Владисла-
вовной Дзержинской, «Я все 
выдержу и вернусь», повест-
вующую о малоизученном 
периоде жизни Ф.Э. Дзержин-
ского, а также редкую фото-
графию основателя ВЧК с ее 
дарственной надписью.

На торжественном собра-
нии сотрудникам УФСБ по 
Орлов ской области были вру-
чены ведомственные награды 
и ценные подарки. Лучшим 
сотрудникам были объявлены 
благодарности за достижение 
высоких результатов в опера-
тивно-служебной деятельно-
сти. Почетные грамоты и куб-
ки получили победители спор-
тивных соревнований.

 Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

На страже интересов Родины

Лучшим традициям верны

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ РФ


